

Mitteilung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Jugendhilfeausschuss	31.05.2022

Jugendforum NRW auf der gamescom 2022

Die durch das Amt für Kinder, Jugend und Familie, Abteilung Kinderinteressen und Jugendförderung organisierte Präsenz der medienpädagogischen Akteur:innen mit einem großen Stand auf der weltweit wichtigsten Messe für digitale Spiele gamescom vom 24.08. bis 28.08.2022 geht in die nächste Planungsphase. Konzeptionelle Treffen mit den Partner:innen Fachstelle für Jugendmedienkultur NRW / Computerprojekt Köln e.V. und der Jugendpresse Rheinland e.V. haben stattgefunden.

Vertreter:innen von mehr als 20 Trägern, Vereinen und Initiativen darunter auch zahlreiche Neuzugänge aus Köln und ganz NRW, sind aktuell in die Planung involviert.

Ein besonderer Schwerpunkt des Jugendforums NRW, das in diesem Jahr das Motto „Jugendforum Re:connected“ tragen wird, liegt auf der Thematik „Barrieren in Games / barrierearmes Gaming“. Auf einer neuen Aktionsfläche werden Besucher:innen u.a. assistive Controller-Technologien ausprobieren und sich über den Einsatz medienpädagogischer Tools in der inklusiven Kinder- und Jugendarbeit informieren können. Als Expert:innen sind dazu sowohl Medienpädagog:innen als auch Gamer:innen mit Einschränkungen und Vertreter:innen der Landesarbeitsgemeinschaft Inklusion mit Medien (nimm), von Transfer e.V., Gaming ohne Grenzen und einige mehr eingeladen. Das Jugendforum NRW und hier vor allem auch die zugehörige Bühne werden ab diesem Jahr barrierefrei gestaltet sein.

Neben dieser und einigen weiteren Neuerungen sind aber auch bewährte Features wie eine Chillout-Lounge mit Lademöglichkeit für Devices, die Wassertheke der RheinEnergie AG und das beliebte Benefiz-Gaming wieder fest in der Programmplanung.

Auch wenn der aus dem Belgischen Viertel über drei Tage live produzierte Stream des Jugendforums NRW im vergangenen Jahr auf durchweg positive Resonanz stieß und ungewöhnlich große Click- und Viewzahlen generieren konnte, freut sich das wachsende Netzwerk darauf, wieder in Präsenz aktiv zu werden.

Eine Einladung mit der konkreten Programmplanung folgt.

Gez. Voigtsberger